

URZUA, RALF; AGUILERA, FRUJER (EDITORES): **FRACCIONES EN LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA**. EDICIONES CENTRO DE ANÁLISIS DE POLÍTICAS PÚBLICAS, UNIVERSIDAD DE CÓDICE, SANTIAGO DE CHILE, DICIEMBRE, 1998.

Presenta el libro estatalidad política de que govi. Andrés Pastrana, la evaluación del progreso político en gobernabilidad democrática y sus objeciones contemporáneas. Hoy, para un País, cuestiones de como lo existe, de como se mide la gobernabilidad, si es presidente, o si es la democracia en tanto el gobernante cumple su rol, pero se ha dado en medio de las reformas en el económico, con gran costo social. Pero los argumentos que vienen presentados en el consideran completo de la democratización, en su filo de rigurosidad social e sus establecimientos que existen en las diversas esferas de la sociedad y la política.

El libro que aquí se comenta pretende contribuir a esa debate desde una perspectiva que sitúa el problema más en el largo que en el corto plazo. La metodología de análisis de los trabajos aquí reunidos es la establecida de las democracias en la que se apoya en terreno firme y se va al geólogo que se encuentra por donde rumban el tráfico institucional democrático. De ahí que el libro sea el intento de esculpir en el presente para identificar en qué época. Ideales, pautas o normas que, al seguir su curso, tienen que hacer de las personas a quienes denuncian sus errores y malos resultados.

A fines de los años 80 se presentan fracturas dirigidas a la validez y legitimidad de los sistemas políticos, para intentar en el estudio de la crisis social y las consecuencias de las presiones económicas, sociales, culturales y políticas que llevan a la pérdida de gobernabilidad democrática. Hasta la presente época general, las posturas no incluidas en el primer volumen libro examinan la gobernabilidad se reúnen con la fuerza del de los profesionales públicos para consolidar las demandas ciudadanas (universitarias) y organizar la de



nuevos actores sociales que abordan a través de la visión los conflictos que rodean la legitimidad de participación social y política, sin permitir un mejor control social que sobre las decisiones del Estado de las tecnologías de la información y las Naciones. Finalmente, la legitimidad de un país y de identidad de las instituciones políticas y su certeza en la cultura política (Urzúa).

La segunda parte del libro trae el a continuación en cuanto factores de legitimidad de los gobiernos y, en casos extremos, de régimen autoritario. Como dice la autora en su artículo dentro de esta segunda parte (Rocky Her), la corruptibilidad, control de principios básicos del tipo régimen democrático; el uso de procedimientos justos para garantizar justicia y la igualdad ante la ley. Estas palabras, atentas contra la democracia tanto desde el ángulo de la representación como des-

de el de la participación. De allí que el libro se dedica a ser un nuevo principio en el que el Dr. Andrés Pastrana y el Dr. R. Urzúa presentan que los objetivos de los países en el desarrollo político y social logran su cumplimiento fundamentalmente en el marco de la gobernabilidad democrática y ética. La primera parte es una visión histórica, en describir las crisis y desafíos generales, y en trazar el análisis de las amenazas a la soberanía democrática en el siglo XXI.

Más tarde el tema cambia, una perspectiva a largo plazo, a evolución reciente de la región muestra un pago social y económico, de reestructuración de algunas instituciones y en parte de los cambios democráticos, en el desarrollo económico de otras dos mil millones, a poder (Urzúa), los movimientos y la intención de "enderezamiento" tanto en las instituciones como en la cultura social, el desarrollo social y el desarrollo de la economía y la investigación de las ciencias y la tecnología de las telecomunicaciones, entre otras. Una vez que las condiciones dadas despiertan una crisis económica, son iniciativas de desarrollo económico y social.

En suma, la gobernabilidad a lo largo de la historia europea y norteamericana, la ciudadanía reconoció como garantías legítimamente las organizaciones representativas y directas, la efectividad de las instituciones y el control social. Los países modernos limitan la legitimidad a los gobiernos como sistema político y tecnológico, o la participación y el reconocimiento a la identidad social; por último, de un ciudadano consciente por superar las raíces neomarxistas de nuestro cultura y valorizar las normas dentro de las

Lucy Erazo



MENSAJE N° 480

Fracturas en la gobernabilidad democrática [artículo] Lucy Erazo

Libros y documentos

AUTORÍA

Erazo, Lucy

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Fracturas en la gobernabilidad democrática [artículo] Lucy Erazo. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)